

À propos de l'article de Patrick Chuard « Le Carême vert crispe des chrétiens »

Les « valeurs chrétiennes » : ni de droite ni de gauche

Ce qu'il y a de bien avec les « valeurs chrétiennes », c'est qu'elles ne sont ni de droite ni de gauche : elles ne se laissent pas cataloguer de manière partisane. Elles ne sont le monopole d'aucune formation politique. Bravo aux candidats pour les élections qui se réclament de l'Église catholique et mentionnent la Bible parmi leurs livres préférés ! Je les encourage ainsi à relire les deux premiers chapitres de la Genèse : Dieu remet à l'être humain le jardin de la création pour qu'il le (sauve-)garde. Il crée l'homme à son image, homme et femme il les crée pour qu'ils croissent et se multiplient. Ce sont donc le respect de la création, de la dignité de chaque personne humaine de sa conception à sa mort naturelle, l'altérité constitutive de l'homme et de la femme, la fraternité, la solidarité et la recherche du bien commun qui sont inscrits au cœur de l'enseignement ecclésial. La Bible est un livre spirituel, religieux, social, politique et écologique.

Les réflexions de l'encyclique *Laudato si'* du pape François et celles de la campagne de Carême 2021 en faveur de la justice climatique sont éminemment « spirituelles et religieuses », car elles concernent la responsabilité commune des baptisé·e·s et de toute l'humanité face à l'avenir de la planète. Les appels à la sobriété et au jeûne, à la prière pour la justice et au partage avec les plus démunis ne sont pas des appels de gauche ni de droite : ils viennent de l'Évangile !

Abbé François-Xavier Amherdt
Professeur de théologie à l'Université de Fribourg